
DJK-Eintracht Lüdenscheid 

Mitgliederversammlung 

Freitag, den 23.02.2024 um 19:00 Uhr im Restaurant „Athen“, Handweiserstraße 5 

Protokoll 

Teilnehmer: 27 Mitglieder 

Tagesordnung: siehe  Anlage  

TOP 1 Begrüßung 

Die Vorsitzende Eva Gobrecht begrüßt die anwesenden 27 Mitglieder und heißt alle herzlich 

willkommen. Sie bedankt sich bei allen Anwesenden, aber auch bei denen, die nicht dabei sein 

können, für die Treue zum Verein.  

Ihr Dank und ein herzliches Willkommen geht auch an Thomas Machatzke von den Lüdenscheider 

Nachrichten für die gute Berichterstattung.   

TOP 2 Totengedenken 

Die Anwesenden erheben sich zu dem von Eva Gobrecht vorgetragenen Wort des deutschen 

Philosophen Immanuel Kant für ein stilles Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen 

Mitglieder Ingeborg Hiebel, Manfred Heuel, Monika Lomba und Wolfgang Frick. 

TOP 3 Regularien 

Das Protokoll führt Andrea Dörr. 

3.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung zur JHV ging allen Mitgliedern ordnungsgemäß in der dafür vorgesehenen Frist von 4 

Wochen zu. 

3.2 Genehmigung der Tagesordnung 

Es gibt keine Einwände, die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 

3.3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Mitgliederversammlung ist mit 27 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

3.4 Genehmigung des Protokolls der JHV vom 21.04.2023 

Das Protokoll ist auf der Homepage des Vereins einzusehen. Einwände gibt es keine, das Protokoll 

wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4 Berichte 

Die vollständigen Berichte können bei der Geschäftsführerin eingesehen werden. 

4.1 Bericht der Vorsitzenden für das Jahr 2023 

An den Anfang ihres Berichts stellt Eva Gobrecht ihren ausdrücklichen Dank an den 

geschäftsführenden Vorstand mit Ulla Brinkmann, Renate Friedrichs und Gudrun Merz. Darüber 

hinaus dankt sie Hannes Brandts für seine präzise Mitgliederverwaltung.  



Als Dank für ihre Mitgliedschaft im Verein wurde den Mitgliedern zu Jahresbeginn der Besuch einer 

Vorstellung der Lüdenscheider Altstadtbühne angeboten, dieses wurde sehr gut angenommen. Wie 

jedes Jahr hat sich unser Verein auch wieder am Sporteln des Stadtsportverbandes beteiligt, der Dank 

geht hier an alle Helfer*innen. Der erneute Anlauf, Interessenten aus der Bevölkerung für den Kurs 

„Rollatortraining“ zu gewinnen, fiel buchstäblich ins Wasser und musste abgebrochen werden. Eva 

dankt auch hier allen Helferinnen, die sich zur Verfügung gestellt hatten. 

Eva erinnert nochmal an die letztjährige Jahreshauptversammlung auf beengtem Raum, die im 

Zeichen zahlreicher Ehrungen stand und bei der sowohl der Turngau als auch der Westfälische 

Turnerbund mit einer Abordnung vertreten waren. 

Zum Schluss ihres Vortrags erklärt Eva Gobrecht, dass ihre Tätigkeit als 1. Vorsitzende mit dem 

heutigen Tag zu Ende geht. Sie würde sich freuen, wenn eine Nachfolge gefunden werden könnte und 

betont, dass die Aufgaben überschaubar sind. Der verbleibende geschäftsführende Vorstand würde 

der/dem künftigen 1. Vorsitzenden mit Rat und Tat zur Seite stehen. Eva bedankt sich nochmals bei 

allen, die ihr immer zur Seite gestanden haben.  

4.2 Bericht der Geschäftsführerin für das Jahr 2023 

Gudrun Merz berichtet, dass sie die Nachweise für erhaltene Förderungen im Jahr 2022 eingereicht 

und neue Förderanträge für 2023 beim LSB und dem Stadtsportverband gestellt hat – die Gelder hat 

unser Verein erhalten. Von Hannes Brandts bekommt sie immer zügig die Jubiläumsliste, so dass die 

Urkunden schon von ihr vorgefertigt werden können. Von den Einladungen zur 

Jahreshauptversammlung kamen 7 als unzustellbar zurück, davon konnte sie in 5 Fällen die neue 

Adresse ermitteln. Die fehlenden Handtücher, die als Präsent zum 25-jährigen Jubiläum ausgegeben 

werden, sind fertig geworden und konnten den Jubilaren vom letzten Jahr nachgereicht werden. 

Gudrun hat an der Jahreshauptversammlung des Stadtsportverbands teilgenommen und musste 

feststellen, dass nur wenige Vereine vertreten waren.  

4.3 Bericht der Sportwartin für das Jahr 2023 

Ulla Brinkmann berichtet, dass sich in Bezug auf das Gruppenangebot und die Trainingszeiten keine 

Änderungen ergeben haben und dass unser Sportangebot überwiegend für die ältere Generation 

ausgerichtet ist. Hier steht die Freude am gemeinsamen Training im Vordergrund, während die  

Gruppe Neuzeit Kids mit ihrer Trainerin Lara Wengenroth erfolgreich beim WTB Pokalwettkampf, beim 

GymTa Junior-Cup (1. Platz) sowie beim WTB Dance Junior-Cup (8. Platz) teilgenommen hat. Die 

Gruppe CarpeDiem von Janine Bothner hat zum 3. Mal bei der Veranstaltung „offene Online-Bühne 

Rampenlicht“ des WTB teilgenommen und die Ausstrahlung der Veranstaltung bei einem feierlichen 

Abendessen zum 20-jährigen Bestehen der Gruppe gemeinsam verfolgt.  

Beim Eltern-Kind-Turnen gibt es aufgrund des regen Interesses neuer Familien bis Ostern zunächst 

einen Aufnahmestopp. In der Gruppe „60-Plus“ von Eva Gobrecht bereichert Stefanie Siebert den 

Ablauf der Sportstunden mit kleinen Übungseinheiten, nachdem sie einen Lehrgang für Co-Trainer 

erfolgreich absolviert hat. Nach ihrem Berufsleben steht sie für eine Übernahme der Gruppe bereit.  

Die Gruppen „Ganzkörperfitness“ von Ulla Brinkmann und „Bodyworkout“ von Kathrin Krämer haben 

auch während der Sommerferien weiter trainiert. Die Männergruppe „Basketball“ unter der Leitung von 

Carsten Opdenacker konnte hingegen mangels Teilnehmer im ganzen Jahr kein Training durchführen.  

Auch der von Monika Schneider geplante Rollator-Kurs konnte zum wiederholten Male wegen 

unzureichender Anmeldungen nicht starten, obwohl extra Flyer dafür erstellt und verteilt wurden.  

Neben unserer Beteiligung am alljährlichen Sporteln haben einige Mitglieder auch wieder das 

Sportabzeichen erworben, das Renate Friedrichs bereits zum 55. Mal verliehen bekommen hat.  



Die Übungsleiter haben wieder mehrere Fortbildungslehrgänge besucht. Lara Wengenroth und Janine 

Bothner konnten dadurch ihre Übungsleiterlizenzen verlängern. 

Ulla bedankt sich bei allen Übungsleiterinnen und Übungsleitern, die das ganze Jahr für ihre Gruppen 

da sind. 

4.4 Bericht des Mitgliederverwalters 

Da Hannes Brandts urlaubsbedingt nicht anwesend ist, trägt Eva Gobrecht seinen Bericht vor. 

Im Jahr 2022 waren 34 Neuzugänge und 40 Austritte zu verzeichnen. Zum Jahreswechsel 2023/2024 

konnten damit 253 Mitglieder bei den Verbänden gemeldet werden, das sind 6 Mitglieder weniger als 

im Vorjahr. Aktuell hat der Verein 262 Mitglieder unter Berücksichtigung von 9 Beitritten und 2 

Kündigungen bereits in diesem Jahr. Der Verein hat 10 passive Mitglieder sowie 4 passive und 9 

aktive Ehrenmitglieder. 

Die Altersstruktur ist stabil recht gehoben, wobei in der Altersgruppe der über 60-jährigen mit 159 

Personen die meisten Mitglieder sind. Zum Jahresbeginn standen 65 männliche Mitglieder 188 

weiblichen Mitgliedern gegenüber – als divers wird kein Mitglied geführt. 

4.5 Bericht der Kassenwartin 

Renate Friedrichs stellt den Kassenbericht 2023 vor, der Verein ist nach wie vor gut aufgestellt. 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

Rudi Beitz und Regina Keizer haben die Kasse am 06.02.2024 geprüft und eine hervorragende und 

einwandfreie Kassenführung festgestellt. Rudi Beitz beantragt die Entlastung des Vorstands. 

TOP 6 Entlastung des Vorstands 

Der gesamte Vorstand wird einstimmig entlastet. 

TOP 7 Wahlen 

Die Wahlen zum Vorstand und erweiterten Vorstand führen zu folgenden Ergebnissen: 

7.1 Vorsitzende/r: Vorschlag – es stellt sich niemand zur Wahl 

Nachdem Eva Gobrecht für eine Wiederwahl wie angekündigt nicht mehr zur Verfügung steht und 

mehrere direkt angesprochene Versammlungsteilnehmer*innen eine Kandidatur ablehnen, bleibt das 

Amt unbesetzt.  

7.2 Stellv. Geschäftsführer/in: Vorschlag – Andrea Dörr 

Andrea Dörr ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.3 Kassenwart/in: Vorschlag – Renate Friedrichs 

Renate Friedrichs ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.4 Sportwart/in: Vorschlag – Ursula Brinkmann 

Ursula Brinkmann ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.5 Jugendwart/in: Vorschlag – Carsten Opdenacker 

Carsten Opdenacker ist in Abwesenheit einstimmig für 2 Jahre gewählt. Er hat bereits im Vorfeld 

erklärt, dass er die Wahl annimmt, falls er wiedergewählt wird. 



7.6 Ein/e Kassenprüfer/in: - Ulrike Wieland stellt sich zur Wahl 

Ulrike Wieland ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.7 Pressewart/in: Vorschlag – Uwe Bodewig 

Uwe Bodewig ist einstimmig für 2 Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.8 Sachbearbeiter/in für die Mitgliederverwaltung: Vorschlag – Hannes Brandts 

Hannes Brandts ist in Abwesenheit einstimmig für 2 Jahre gewählt. Er hat bereits im Vorfeld erklärt, 

dass er die Wahl annimmt, sofern er gewählt wird.  

TOP 8 Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans 2024  

Die Kassenwartin Renate Friedrichs stellt den Haushaltsplan für 2024 vor. Danach sind die 

voraussichtlichen Kosten etwas höher als die geschätzten Einnahmen. Trotz des leichten Defizits wird 

der Haushaltsplan 2024 einstimmig genehmigt. 

TOP 9 Ehrungen 

Folgende Mitglieder werden geehrt: 

Für 25 Jahre Mitgliedschaft: Ursula Colombo, Gerhard Groß, Silvia Klein, Marianne März, Anton 

Mühl, Dagmar Plümer, Elisabeth Ronhardt und Jutta Schulz 

Für 50 Jahre Mitgliedschaft: Doris Feld und Josef Schnettler 

Für 65 Jahre Mitgliedschaft: Reinhold Zimmermann 

Für 70 Jahre Mitgliedschaft: Sigrid Kees 

Alle Geehrten erhalten eine Urkunde, eine Flasche Wein und ein Geldgeschenk bzw. ein Handtuch. 

TOP 10 Änderung der Zahlweise für Neumitglieder 

Der Vorstand schlägt für neue Mitglieder eine anteilige Beitragszahlung ab dem Eintrittsmonat vor. 

Danach sollen neue Mitglieder künftig ein Zwölftel des Jahresbeitrags ab dem Monat ihres Eintritts 

zahlen, z. B. 10/12 bei einem Eintritt im März oder 3/12 bei einem Eintritt im Oktober. Bei einem 

vorzeitigen Austritt innerhalb des Jahres ist weiterhin der volle Jahresbeitrag fällig, es gibt keine 

Beitragsrückerstattung. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

TOP 11 Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

TOP 12 Veranstaltungen / Termine / Verschiedenes 

Am 10.03.2024 findet in der Turnhalle der Knapper Schule das diesjährige Sporteln statt. Die 

traditionelle Wanderung am 1. Mai muss leider ausfallen, da Jupp Schnettler nicht mehr für die 

Organisation zur Verfügung steht. Der Verein übernimmt die Kosten für die Getränke während des 

offiziellen Teils der Jahreshauptversammlung. Ansonsten gibt es keine Wortmeldungen. 

Die Jahreshauptversammlung endet um 20:10 Uhr. 

Lüdenscheid, den 22.03.2024 

Renate Friedrichs       Andrea Dörr 

Kassenwartin        Stellv. Geschäftsführerin 


